

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Manajemen perpustakaan merupakan suatu proses pengelolaan serta pengoptimalan sumber daya manusia dalam rangka mencapai suatu tujuan perpustakaan pada prinsip-prinsip organisasi perpustakaan dan teori-teori yang ada dalam perpustakaan. Namun manajemen perpustakaan tidak lepas dari pengembangan koleksi buku karena jika perpustakaan tidak memiliki koleksi, maka perpustakaan menjadi tidak ada. Hal ini menunjukkan eksistensi perpustakaan terletak pada koleksinya. Dalam perpustakaan terdiri dari satu lingkungan, bagian dari gedung yang berisi buku-buku koleksi yang diatur dan disusun sedemikian rupa, sehingga mudah untuk dicari dan dipergunakan apabila suatu waktu di perlukan oleh pembaca. Perpustakaan sebagai pusat kegiatan belajar yang paling tampak pada setiap kunjungan mahasiswa baik belajar masalah masalah yang berhubungan dengan mata kuliah yang diberikan dosen, maupun buku-buku yang tidak ada hubungannya dengan mata kuliah.

Akan tetapi keadaan minat kunjungan mahasiswa tergolong rendah. Masih banyak mahasiswa yang menghabiskan waktunya diluar perpustakaan. Mereka hanya membaca buku untuk tujuan mendapatkan

gagasan dalam mengerjakan tugas membaca karena tuntutan tugas serta membaca diwaktu mendekati ujian

Sebagai penyedia informasi, perpustakaan mempunyai tugas mengumpulkan atau mengadakan sumber-sumber informasi dalam berbagai jenis dan bentuknya yang relevan dengan kebutuhan pemakai. Tidak hanya buku-buku atau sumber-sumber tercetak lain seperti surat kabar, majalah, laporan peneliti, makalah seminar atau prosiding pamphlet dan brosur. Perpustakaan juga diharapkan menyediakan informasi berbentuk audio visual, seperti kaset, *CD-Room*, dan sumber-sumber elektronik seperti file computer, jurnal elektronik *e-book*, dan sumber-sumber terpasang lainnya.¹

Perpustakaan yang baik tentunya perpustakaan yang banyak di kunjungi oleh mahasiswa atau pemustaka, jika perpustakaan ramai pengunjungannya maka bisa dikatakan bahwa perpustakaan tersebut telah di manfaatkan secara maksimal oleh para penggunanya. Minat kunjungan perpustakaan adalah rasa keinginan seseorang untuk mengunjungi perpustakaan dan memanfaatkan fasilitas perpustakaan dalam waktu tertentu.

Koleksi pada sebuah perpustakaan memegang peranan yang sangat penting, karena produk utama yang ditawarkan oleh sebuah perpustakaan

¹ Agus Rifa'I, *Teori dan Praktik Klasifikasi Bahan Pustaka*, (Tangerang Selatan : UIN Jakarta Press, 2013), 7.

adalah ketersediaan koleksi yang lengkap dalam perpustakaan. Koleksi harus disesuaikan sesuai kebutuhan pemakainya, koleksi merupakan daya tarik utama dari sebuah perpustakaan. Salah satu aspek penting untuk membuat perpustakaan itu banyak digunakan oleh pemustaka adalah ketersediaan koleksi yang memadai dan memenuhi kebutuhannya. Oleh karena itu setiap perpustakaan perlu membangun koleksi yang kuat demi kepentingan pemustakanya.²

Ketersediaan koleksi bahan pustaka yang terdapat dalam perpustakaan bisa menarik kunjungan pemustaka, karena pemustaka akan merasa puas apabila informasi yang mereka cari didapatkan dalam perpustakaan. Dengan memanfaatkan koleksi yang disediakan, mahasiswa dapat menggunakan sebanyak mungkin waktu luang diluar jam kuliah untuk membaca, meresapi, menghayati, dan pada akhirnya memiliki sejumlah pengetahuan, sikap, dan keterampilan tertentu sebagai hasil belajar atau membaca. Apabila pembelajaran dilihat dari segi hasil yang dicapai oleh mahasiswa tentunya mengharapkan bahwa semua hasil yang diperoleh itu membentuk suatu system nilai kepribadian, sehingga memberi warna dan arah dalam semua perbuatannya.

Perpustakaan diharapkan dapat melayani keperluan masyarakat yang dilayaninya atau pemustakanya. Perpustakaan umum diharapkan

² Hildawati Almah, *Pemilihan dan Pengembangan Koleksi Perpustakaan*, (Crt, I : Makassar : Alauddin University Press, 2012), 25.

dapat memenuhi kebutuhan informasi terhadap seluruh lapisan masyarakat yang menjadi target layanannya. Perpustakaan sekolah mampu melayani kebutuhan siswa dan gurunya. Perpustakaan perguruan tinggi pun di harapkan mampu memenuhi kebutuhan informasi terhadap seluruh civitas akademika untuk menunjang tri darma perguruan tinggi, pendidikan dan pengajaran, penelitian dan pengabdian masyarakat.³

Berdasarkan uraian diatas, maka penulis tertarik untuk melakukan penelitian tentang **“PENGARUH MANAJEMEN KOLEKSI PERPUSTAKAAN TERHADAP MINAT KUNJUNGAN MAHASISWA DI FTK UIN SMH BANTEN”**.

B. Identifikasi Masalah

Berdasarkan latar belakang diatas dapat disimpulkan bahwa terdapat identifikasi masalah sebagai berikut :

1. Kurangnya koleksi buku di dalam perpustakaan.
2. Perpustakaan kurang maksimal dalam memberikan pelayanan.
3. Rendahnya minat kunjungan mahasiswa.

C. Pembatasan Masalah

Untuk memfokuskan kegiatan penelitian, maka penulis membatasi permasalahan yang akan dilakukan dengan mengingat keterbatasan waktu, dana, dan tenaga peneliti. identifikasi masalah yang telah

³ Andi Ibrahim, *PENGANTAR Ilmu Perpustakaan dan Kearsipan*, (Cet, I; Jakarta Pusat: Guna Darma Ilmu, 2014), 186.

dipaparkan penulis membatasi pada permasalahan manajemen koleksi perpustakaan terhadap minat kunjungan mahasiswa FTK UIN SMH Banten.

D. Rumusan Masalah

1. Seberapa besar tingkat ketercapaian manajemen koleksi perpustakaan (X) dan minat kunjungan (Y) ?
2. Berapa besar pengaruh manajemen koleksi perpustakaan terhadap minat kunjungan mahasiswa di perpustakaan FTK UIN SMH Banten?
3. Apakah terdapat pengaruh manajemen koleksi perpustakaan terhadap minat kunjungan mahasiswa FTK UIN SMH Banten?

E. Tujuan Penelitian

Berdasarkan rumusan masalah diatas, maka tujuan penelitian ini adalah:

1. Untuk mengetahui besarnya tingkat ketercapaian manajemen perpustakaan (X) dan minat kunjungan mahasiswa (Y).
2. Untuk mengetahui seberapa besar pengaruh manajemen koleksi perpustakaan terhadap minat kunjungan mahasiswa.
3. Untuk mengetahui apakah terdapat pengaruh antara manajemen koleksi perpustakaan terhadap minat kunjungan mahasiswa.

F. Manfaat Penelitian

1. Manfaat Teoritis

Penelitian ini diharapkan dapat digunakan sebagai bahan masukan bagi mereka yang berminat melakukan penelitian lebih lanjut.

2. Manfaat Praktis

a. Bagi Perguruan Tinggi

Penelitian dapat diharapkan memberikan informasi mengenai koleksi perpustakaan sehingga dapat meningkatkan minat kunjungan mahasiswa.

b. Bagi Pustakawan

Penelitian ini dapat memberikan masukan tentang koleksi perpustakaan sehingga pustakawan dapat memberikan pelayanan terbaik.

c. Bagi Mahasiswa

Penelitian ini dapat menjadikan bahan referensi untuk menambah wawasan dan pengetahuan mengenai manajemen koleksi perpustakaan terhadap minat kunjungan mahasiswa di FTK UIN SMH Banten.

G. Sistematika Penulisan

Bab I Pendahuluan. Meliputi : latar belakang masalah, identifikasi masalah, pembatasan masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian dan sistematika penulisan.

Bab II Pembahasan. Meliputi : Landasan Teori, Kerangka Berfikir dan Pengajuan Hipotesis

Bab III Metodologi Penelitian atau Pendekatan Penelitian. Meliputi : tempat dan waktu penelitian, populasi dan sampel penelitian, instrumen penelitian, teknik analisis data dan hipotesis penelitian.

Bab IV hasil penelitian dan pembahasan yang meliputi : deskripsi data, pengujian persyaratan analisis normalitas, pengujian hipotesis dan pembahsan.

Bab V penutup yang meliputi : kesimpulan dan saran.